

La 4T solo gobierna 24% de municipios

BERNARDO JASSO
TOLUCA

En la actualidad en el Estado de México, Morena y la coalición con la que compitió en las elecciones del 2021 en las que se renovaron por última vez los 125 Ayuntamientos mexiquenses, solo en 30 obtuvieron el triunfo, lo que representa 24%, ni la cuarta parte del total de estas demarcaciones en la entidad.

Lo anterior es con base en los resultados de la elección de Ayuntamientos del proceso electoral 2021 que organizó el Instituto Electoral del Estado de México y en este inicio de abril del 2024, en el mes que darán comienzo las campañas electorales en las que se renuevan las presidencias municipales mexiquenses, no hay aún lista oficial de preseleccionados de Morena y sus aliados que participarán en estos comicios.

Cabe recordar que en las elecciones del 2021, Morena conformó una coalición con el Partido del Trabajo y con Nueva Alianza, y esta alianza obtuvo los triunfos solo en 26 presidencias municipales que fueron las siguientes: Acolman, San Salvador Atenco, Coyotepec, Chalco, Chicoloapan, Chiconcuac, Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapaluca, Ixtapan de la Sal, Melchor Ocampo, Nezahualcóyotl, Nicolás Romero, Otzolotepec, Ozumba, Papalotla, Tecámac, Temoaya, Tenango del Valle, Texcoco, Tultepec, Tultitlán, Valle de Bravo, Xonacatlán, Zumpango y Valle de Chalco Solidaridad.

De manera individual, Morena solo obtuvo el triunfo en 3 presidencias municipales que fueron Xalatlaco, Jaltenco y Nextlalpan, en esta última, se definió en elección extraordinaria realizada en noviembre del 2021. Tam-



Gobiernan en 24% del territorio estatal. TANIA CONTRERAS

bién Morena participó en aquel año con un convenio de candidatura común con el Partido del Trabajo y Nueva Alianza, pero solo ganaron la presidencia municipal de Ixtapan del Oro.

Sin candidatos

El próximo 26 de abril del 2024 darán inicio las campañas electorales locales en el Estado de México en las cuales se renuevan los ayuntamientos y el Congreso local, y Morena junto con el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista inscribieron en conjunto tanto una coalición como un convenio de candidatura común ante el órgano electoral mexiquense.

Hasta el 31 de marzo del presente 2024, se desconoce quiénes competirán como sus candidatos, además de que las candidaturas se aprobarán por el Consejo General del IEEM.